

Los Gobiernos de China y Brasil sellan una alianza económica

Acuerdo para construir una línea ferroviaria que enlazará con Perú. Pekín refuerza su presencia en Sudamérica con inversiones estratégicas

CARLA JIMENEZ, **Brasilia**
El primer ministro chino, Li Keqiang, y la presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, sellaron ayer en Brasilia una gran alianza económica y estratégica con la firma de un total de 35 acuerdos en los sectores comercial, financiero y de infraestructuras por valor de unos 47.500 millones de dólares.

El proyecto estrella será la construcción con capital chino

de una línea ferroviaria que unirá Brasil con Perú. "Atravesará nuestro país de este a oeste, pasando por los Andes hasta llegar a los puertos peruanos", aseguró Rousseff.

Asimismo, el Gobierno de Pe-

kín prestará 6.290 millones de dólares a la petrolera estatal brasileña, Petrobras, pese a estar envuelta actualmente en un colosal escándalo de corrupción; construirá un complejo siderúrgico en el norte del país y

comprará 22 aviones Embraer por un valor aproximado de 1.100 millones de dólares. Será el primer tramo de un acuerdo que incluye la compra de 60 aparatos.

Brasil es la primera etapa del viaje que el primer ministro chino realizará por Sudamérica con la intención de afianzar su influencia en la región. En los próximos días, Li Keqiang visitará Colombia, Perú y Chile. **PÁGINA 3**

El gigante asiático transforma Mato Grosso do Sul

LORENZO CÓRDOVA
Presidente del Instituto Electoral mexicano

"La violencia, la corrupción y la impunidad impactan en el voto en México"

J. M. AHRENS / L. P. BEAUREGARD **México**

Lorenzo Córdova reconoce que la violencia, sobre todo en los Estados de Guerrero y Michoacán, la corrupción y la impunidad crean un medio ambiente adverso al proceso electoral que se vivirá en México en las elecciones intermedias del próximo 7 de junio. Pese a ello, asegura que es imposible manipular los resultados. **PÁGINA 5**



Li Keqiang y Dilma Rousseff intercambian documentos, ayer durante la firma de acuerdos en Brasilia. / FERNANDO BIZERRA JR. (EFE)

La justicia de Estados Unidos vincula a militares venezolanos con el narcotráfico

Las medallas del cartel de los Soles

EWALD SCHARFENBERG, **Caracas**
La investigación que fiscales federales y la agencia antidroga de Estados Unidos (DEA) están realizando sobre la vinculación de altos funcionarios del régimen venezolano, incluido el presidente de la Asamblea Nacional y número dos del chavismo, Diosdado Cabello, con el narcotráfico, arro-

ja nueva luz sobre el misterioso cartel de los Soles, una organización con fuerte presencia en los Estados venezolanos limítrofes con Colombia. Su nombre procede, según los expertos, de las medallas con forma de sol que se entregan a los oficiales bolivarianos cuando ascienden. **PÁGINA 4**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

El PSOE ofrece un documento de identidad a los inmigrantes en Madrid

A. DÍEZ / B. G. GALLO, **Madrid**
El candidato del PSOE a la alcaldía de Madrid, Antonio Miguel Carmona, defiende en declaraciones a EL PAÍS la concesión de un documento de identidad a los inmigrantes irregulares. Según explica, con esta propuesta busca que los sin papeles "puedan ejercer sus derechos municipales y ser protegidos por el Ayuntamiento, algo parecido a lo que ha hecho Nueva York". **PÁGINA 13**

ADEMÁS

Latinoamérica frente a la desaceleración

Un informe conjunto de la OCDE, la CEPAL y el CAF propone invertir en nuevas estructuras de productividad que aprovechen el potencial humano de la región frente al freno económico. **P36**



Magic Johnson invierte en el fútbol en Los Ángeles **P31**

Muere Manuel Molina, un grande del flamenco **P23**

La salsa como símbolo de cohesión social en Lima **P27**